

Europa Konkret

Treffpunkt Europa

Euro-Einführung in Tschechien?

Sprecher:

Im Dezember war ein Euro erstmals für weniger als 26 Kronen zu haben. Im Winter 2005 musste man für einen Euro noch vier Kronen mehr zahlen. Nicht wenige Tschechen verbringen ihren Skiurlaub daher immer häufiger in den österreichischen Alpen, da ihnen dort das Preis-Leistungsverhältnis mehr zusagt als in den heimischen Gebirgen.

Auch die Regierung in Prag ist davon abgegangen, einen festen Zeitpunkt für die Einführung des Euro zu nennen. Einer Ende August vorigen Jahres beschlossenen Strategie zufolge wolle sie erst einmal eine mehrfach angekündigte Finanzreform ins Rollen bringen, bevor sie sich auf einen konkreten Termin der Euroeinführung festlegen wird. Eine Strategie, die von der Tschechischen Nationalbank mitgetragen werde, wie der Direktor der Bank, Zdenek Tuma, versicherte.

Zdenek Tuma:

„Unsere Wirtschaft steht schon jetzt auf gesunden Füßen. Nichtsdestotrotz gibt es noch einige Engpässe abzubauen, zum Beispiel im Bereich der öffentlichen Finanzen und bei der Arbeitsmarktpolitik. Hier gehen wir mit der Regierung konform, die einen flexibleren Arbeitsmarkt anstrebt. Wenn es uns gelingen wird, diese Engpässe zu überwinden, dann kann auch die Entscheidung über den Zeitpunkt des Beitritts zur Eurozone getroffen werden.“

Sprecher:

Ursprünglich wurde in Tschechien als Termin für die Einführung des Euro das Jahr 2010 genannt. Dann war es 2012. Mit der aktuellen Strategie will die Regierung auf Nummer sicher gehen. Sie rechnet damit, das Defizit der öffentlichen Finanzen bis 2012 auf ein Prozent des Bruttoinlandsproduktes zu senken. 2007 betrug es noch vier Prozent, die

Eine Gemeinschaftsproduktion europäischer Rundfunkanstalten

www.treffpunkteuropa.eu

© Deutsche Welle

Europa Konkret

Treffpunkt Europa

Maastrichter Kriterien erlauben aber maximal drei. Die anderen Kriterien für die Einführung des Euro erfüllt die Tschechische Republik bereits. Deshalb sind viele Firmen in Tschechien, besonders die, die ein hohes Exportaufkommen haben, auch etwas verärgert darüber, dass sich die Regierung keine ehrgeizigeren Ziele stellt. Die aber will erst ihre Hausaufgaben mit Hilfe einer Finanz-, Renten- und Gesundheitsreform machen, bevor sie der Euro-Zone beitrifft. Als Musterschüler sozusagen.

Zdenek Tuma:

„Warum als Schüler und nicht als Lehrer?“

Sprecher:

...setzt Nationalbankdirektor Tuma selbstbewusst noch eins drauf.

Da die Übernahme der europäischen Gemeinschaftswährung das Prozedere einer dreijährigen Vorbereitungszeit erforderlich macht, ist die früheste Einführung des Euro in Tschechien erst ab 2012 möglich. Angesichts der zögerlichen Haltung des Kabinetts von Premier Topolanek geht der ehemalige Finanzminister und heutige Chefökonom der Raiffeisenbank in Prag, Pavel Mertlik, jedoch davon aus, dass man hierzulande erst 2014 mit dem Euro zahlen wird:

Pavel Mertlik:

„Über den Beitritt zur Euro-Zone wird die gegenwärtige Regierung ganz offensichtlich nicht entscheiden. Die nächste Regierung wird erst im Jahr 2010 gebildet, so dass als erster realistischer Termin der Euro-Einführung der 1. Januar 2014 in Frage kommt. Allerdings immer unter der Voraussetzung, dass diese Regierung dann noch im Herbst 2010 pro Euro stimmt.“

Lothar Martin